

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.678

Franqueo
concertado

Miércoles 15 de Septiembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio

15 céntimos

Tel. 1533

Apartado 13

DEL FRENTE DE PEÑARROYA

HOSPITAL

(Crónica de nuestro redactor
Corresponsal)

Por un camino polvoriento, largo, interminable, caminamos los tres a buen paso. El comisario Morales, el capitán Roldán y un corresponsal de guerra. El camino es toda una evocación de Castilla vista en esta seranía de Córdoba. El sol empieza a dorar los altos picachos de aquellas montañas que se yerguen abruptas allá muy lejos donde ese camino parece que muere como si arrancase de las oquedades bajas de aquella cordillera.

Tintinean las norias en los pequeños oasis de este desierto de rastrojos y hazas labradas. Los tres hablamos poco. No hace muchas horas que salimos de las trincheras y sobre nosotros pesa la grave y obsesionante preocupación de la guerra en la medida que puede sentirse un comisario, un capitán y un periodista. Poco a poco la vida y la actividad surge en estos campos. Sensación de tristeza. ¿Por qué no cantan estos campesinos que empuñan la manera del arado tras la yunta que marcha cansina por la vesana? De vez en cuando nos cruza veloz un camión. Montado en un filburi con dos maletas y sacas de correspondencia, pasa el cartero del pueblo. ¿Por qué no lleva campanillos, cascabeles o una esquilita la mula torda que tira del carretón? No tenemos suerte. Ningún camión nos alcanza que pueda hacernos el favor de llevarnos hasta el pueblo. Ahora los tres pensamos lo mismo; y sin embargo callamos y seguimos caminando con más prisa porque el sol se nos echa encima. Los coches ligeros son para pistas relucientes, y en los frentes sólo suelen haber pistas "bacheadas". Apretamos el paso.

Ya lo columbramos; y al verlo se agiganta la esperanza. Perdona, lector, que no te digamos dónde está. Tú ya conoces los motivos de nuestra discreción. Si alguien se enterara, "pájaros agoreros" turbarían pronto los dulces sueños de bellas esperanzas que tienen nuestros hermanos queridos. Es un hospital y... basta.

En el lindar del jardín nos sacudimos el calzado lleno de polvo del camino. Sensación de quietud y silencio. ¿Pero es cierto que en este edificio magnífico trajinan médicos, enfermeras y toda la servidumbre numerosa de un gran hospital? Nada se oye cuando entramos en el vestíbulo. Indicaciones escritas para todo. A poco de estar allí sentimos una profunda ternura. Aquellas mujeres que pasan ante nosotros como sombras deletéreas que sólo nos dejan una sonrisa bondadosa, no son españolas. Dejaron sus hogares, abandonaron su patria y vinieron a la nuestra como paño de lágrimas a mitigar el dolor de nuestros hermanos caídos, sin importarles gran cosa el peligro de una bomba, sabiendo como saben la predilección que los fascistas sienten por los hospitales.

—Son unos ángeles— exclama enternecido Fortanet, incorporado en la camita blanca.

En las salas mucha luz, ambiente purísimo, ventilación estudiada que recorre los muros blanquíssimos de las estancias. En otras, una suave penumbra de cristales morados hacen agradable su permanencia que

imprime sedancia y quietud. Van y vienen por las salas y pasillos las enfermeras pulcras, limpias, con batas azules que se ciñen al cuerpo ligero de ropas, como si fueran de cauchulina; con batas niveas, blancas; figuras escapadas del marco cinematográfico de una de esas películas americanas de hospitales.

Volvemos a la sala donde están nuestros amigos. A un herido bastante discolo una enfermera se esfuerza cariñosamente, como si fuera una hermana auténtica, en administrarle una poción. Otra muy amable va repartiendo saludos y palmaditas cariñosas a los enfermos mientras observa los diagramas de temperatura. Todo es ternura, todo es bondad en esta casa del dolor, donde se recatan tantas vidas y alejan tantas ilusiones.

Sembrar el bien... Fortanet es un ciudadano que pasa por la vida sembrando el bien. ¿Es que sentimos un cariño ciego por este fra-

ternal amigo? Cariño ciego, no. ¿O es que nos guían afanes publicitarios en torno a su personalidad? Fortanet es la modestia personificada y su aspiración máxima es ser útil a esta humanidad doliente sin afanes de personal egoísmo. Sembró entre los suyos el bien a manos llenas y está recogiendo espléndida cosecha de gratitud y afectos. El Comisario es portador de un rollo de pliegos llenos de firmas que en prueba de cariño le envían sus soldados del frente, donde quedaron luchando. Lágrimas de íntima y justificada emoción.

Y mientras nosotros vivimos tan gratos deliquios con nuestros heridos, que todos mejoran, la ambulancia llega del frente. El hospital es como la playa acogedora y suave que recoge los naufragos arrastrados por el oleaje de la guerra. Cuando los heridos despiertan de sus desmayos y encuentran aquellas manos bondadosas y contemplan aquellos rostros de mujer llenos de cariñosa ternura, el recuerdo de la madre, la mujer, la novia o la hermana pesa menos en el corazón dolorido.

EDITORIAL

LA LECCION DE LA CONFERENCIA DE NYON

Los acuerdos de la Conferencia de Nyón tienen como características la rapidez y la firme decisión de actuar. Carecen en absoluto de agresividad; pero esto no debe sorprender a nadie que siga atentamente la evolución de la hoy delicadísima política europea. Bastaba con tener presente que fué convocada por las democracias europeas para estar seguros de que sus deliberaciones no habrían de generar ningún acto de violencia. Francia e Inglaterra están firmemente decididas a no ser ellas quienes desencadenen el grave conflicto latente en Europa, mediante la comisión de actos agresivos, sea cual sea su naturaleza. Y esta decisión tiene tal influencia que incluso llegan a la máxima tolerancia en las violencias que contra sus intereses se vienen perpetrando.

Con estos antecedentes, los resultados de la Conferencia de Nyón han de ser reputados normales en cuanto a la naturaleza de los acuerdos y excelentes en relación con el significado que es lógico atribuirle.

La situación europea sólo pudo llegar a su gravedad actual porque frente a dos grandes Estados dispuestos a transigir se alzaron dos potencias ambiciosas, firmemente decididas a lograr sus fines sin detenerse en ningún género de consideraciones y dispuestas a aprovecharse de todas las oportunidades. Nada más. Se engañarán quienes atribuyan a otras causas más poderosas la interminable serie de anomalías registradas en Europa en los últimos años. Más que nadie, quienes supongan que estas diversas conductas son el reflejo de las respectivas potencialidades de los distintos bandos que en la pugna intervienen. En lo económico y en lo militar la superioridad corresponde hoy a Francia e Inglaterra. Lo que sucede es que mientras estas potencias no tienen necesidad de comprometer alegremente sus grandes intereses coloniales y metropolitanos, suficientemente estabilizados en la hora presente, la situación interior de Alemania e Italia es francamente desesperada, agudizándose por momentos, hasta el extremo de que sólo en una grave convulsión pueden hallar una posibilidad de remedio y salvación.

Con todos estos factores ha venido especulando el fascismo. Pero la Conferencia de Nyón nos ha demostrado que estamos muy cerca de que las ficciones de las "realidades" mussolinianas queden totalmente al descubierto. Por lo de pronto, se ha demostrado que Alemania e Italia nada significan frente a la voluntad de acción de las grandes democracias europeas. Pese a su abstención, la Conferencia se celebró y sus resultados fueron rápidos y positivos; ahora, a pesar de la negativa de Italia a cooperar en la vigilancia mediterránea, las escuadras inglesa y francesa adoptan las medidas precisas para que los acuerdos se implanten con la misma celeridad con que fueron adoptados. La piratería será barrida e Italia (a más de ver fracasada su criminal maniobra submarina en perjuicio de la España leal) pasará por el ridículo de ver menospreciada esa demanda de paridad que formuló para justificar su no porticipación en dicha vigilancia.

Todo esto quiere decir que Europa es dueña de sus propios destinos, sin que la jaquetonería fascista pueda ser un obstáculo para deliberar y resolver, ni un peligro para obrar, al menos cuando exista verdadera voluntad de recobrar esa libertad de acción que se había hipotecado por unas consideraciones tan injustas como peligrosas. Esta es la gran lección de la Conferencia de Nyón y por sí sola constituye un resultado excelente, que habrá de influir decisivamente en el futuro desarrollo de nuestro dramático conflicto. Porque no es de suponer que Francia e Inglaterra vuelvan a la humillante conducta anterior, que en Nyón ha sido dignamente liquidada.

LA "PAZIFICACION" DE ESPAÑA

Los hijos de Pantoja - requetés y falangistas - realizan varios "autos de fe" en la casa-museo de Galdós, en Santander

¡Así son nuestros hospitales! ¡Así se atiende a nuestros heridos!

¿Pero, es que tenemos nosotros cara de enfermos? El sueño escaso sobre aquellas losas, el ayuno prolongado, la marcha rápida para llegar con tiempo a cuantos lugares nos reclaman este día, el polvo y el sudor del camino, las barbas crecidas y el pelo en desorden deben darnos aspecto sospechoso. Lo cierto es que una enfermera graciosa, morena con los ojos negros, nos sirve desayuno con mermelada.

—Desayunad, camaradas; hacéis cara de estar desmayados.

Gratitud para esta mujer, española cien por cien que, mientras su marido lucha en una trinchera de Madrid, ella trabaja con solicitud fraternal al servicio de los heridos.

Cuando abandonamos el hospital, caminando de nuevo por este camino largo y polvoriento, volvemos la mirada hacia el edificio que se yergue majestuoso pero sin altivez. Unas lágrimas ruedan por nuestras mejillas.

¡Adelante! La vida tiene fuertes imperativos que nos reclaman. En la alberca de una noria llena de agua cristalina buceamos, nos avivamos un poco y volvemos al camino. ¿No encontraremos un camión caritativo los tres caminantes?...

RUSOFILO.

Frente de Peñarroya, septiembre, 1937.

(Reproducción reservada).

Socorro Rojo Internacional Conferencia Nacional de información sobre refugiados

En la Universidad de Valencia, ha tenido lugar el pasado domingo la Conferencia Nacional sobre Refugiados, convocada por el Comité Ejecutivo Nacional del S. R. I.

Abrió el acto, en nombre de dicho Comité, el camarada Zapirain.

Hace uso de la palabra la camarada Matilde Landa, quien informa sobre el por qué de esta Conferencia, quienes son los evacuados, lo que se ha hecho por ellos, la ayuda prestada por el S. R. I., situación actual y cómo podemos ayudar al Gobierno.

A continuación, Regina Lago, en nombre del Ministerio de Instrucción Pública, da un detallado informe en que se fija la situación de dicho Ministerio respecto a los niños y la guerra, la evacuación infantil hacia Levante, residencias colectivas y colonias escolares. Da a conocer interesantes datos, sobre éstas que ascienden a los siguientes totales: 158 Colonias Colectivas con 12.007 niños y 406 colonias de régimen familiar con 33.121 niños que hacen un total de 45.248 niños.

Habla de la reciente creación del Consejo Nacional de la Infancia evacuada y dice que es propósito del Ministerio localizar en plazo breve en colonias organizadas 100.000 niños.

A continuación Demetrio Mas, en

(Pasa a la cuarta plana.)

Cuando murió don Benito Pérez Galdós, alguno de los que se decían "sus discípulos" —el danzante Ayala, el danzante Marañón... de seguro que un fascista de hoy, un pro-invasión—tuvo la delicada idea de que la residencia veraniega del maestro en Santander, la villa villa "San Quintín", donde su pluma gloriosa trazó muchas páginas imperecederas de emoción liberal, fué convertida en "Museo Galdós".

Amparada la iniciativa por el Estado, que luego de largas y empeñadas gestiones adquirió la finca, sobre las reliquias galdosianas que allí se atesoraban, se volcaron otras, recogidas cuidadosamente de donde se encontraron: manuscritos, libros, periódicos, fotografías, cuadros, coronas y triángulos que evocaban trunfos escénicos del maestro, incluso muchos objetos de su uso personal... Se refugió, en fin, en aquella casita de dos pisos, que fué su morada, todo lo que podía constituir el índice melancólico de la vida y la obra ejemplar de un gran español.

Más, para estos españoles —"nacionalistas", se llaman ellos—, que de continuo gritan "¡Arriba España!", este gran español —¡GALDOS!—, es un enemigo, cuyo recuerdo hay que exterminar, ya que sea tarde para exterminar su persona. Como Pi y Margall, como Costa, como Nakens, como Blasco Ibáñez, como el mismo Echegaray, conciencia limpia, que a la hora de morir se negó a confesar...

Apenas entrados días atrás los invasores extranjeros, esos españoles, esos españoles que actúan a su amparo —requetés y falangistas, los hijos de Pantoja, el hombre siniestro a quien la pluma maravillosa de Galdós dió encarnación palpitante en "Eléctra"— acudieron a la casa-museo del maestro "para vengarse".

Todo aquel tesoro espiritual, toda aquella riqueza sentimental e histórica del autor de los "episodios Nacionales" fué en cuatro o cinco horas, aventada, destruída, quemada. Varios "autos de fe" acabaron con ella, entre las risas y los alaridos de júbilo salvaje y vengativo de los hijos naturales de Pantoja, sin madre mejor.

Cuando Pérez de Ayala, cuando Marañón y Ortega Gasset, los traidores del pueblo, a quienes tantas veces contemplamos hincar la rodilla ante el maestro y besar su mano fina, pálida y temblorosa, tengan noticia de este acto canalla, parejo de otros actos que ellos estimulan a diario con su pluma y con su acción, ¿qué pensarán?

La traición cambia mucho a los hombres... Tal vez no les quede ya capacidad de pensamiento para ir más allá de sospechar, sonriendo en la intimidad de sus hogares, si en este "acto purificador" habrán intervenido sus hijos —los hijos que ellos enviaron a luchar al lado de Franco— requetés y falangistas ciegos por cien, más que por convicción, por obra de consejo paternal...

Mañana será planteada la demanda de España ante el Consejo de la S. de N.

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA

El parte de ayer dice así: "NORTE.—En el frente oriental ha sido rechazado un ataque enemigo a Sierra Cuera. En el sector de Mazuco los facciosos se infiltraron hacia el pueblo. Al norte y sur de la carretera de Mazuco a Meré se conservan nuestras posiciones. En el sector de la costa, sin novedad. En el de Oviedo intenso fuego enemigo desde el Sanatorio, la Cárcel y edificio de los ferrocarriles Económicos. En el sector de León los rebeldes ocuparon Pico Cueto y presionaron en dirección Viadango. Un fuerte ataque enemigo a la Calada de Casares, obligó a nuestras tropas a realizar un repliegue, pero contraatacaron y consiguieron recuperar la posición. Otros ataques a las alturas de Canga, el Rubio y el Rozo precedidos de intensa preparación artillera y con grandes efectivos de infantería, fueron rechazados. Desde la ladera de Chunza los rebeldes pretendieron entrar por los caminos de Buiza a Villasilmpliz y la Viz. Fueron rechazados con energía a pesar del apoyo que les prestó su aviación. SUR.—Nuestra posición de La Cruz ha sido bombardeada por la artillería enemiga. Las fuerzas propias del Collado de las Minas (Granada) han sido

Los heroicos mineros asturianos escriben a diario sublimes páginas de su insuperable resistencia.— El conflicto chino-japones fué expuesto hoy en la S. de N.—La policía hizo fracasar otro ataque de la "quinta columna"

hostilizadas con fuego de fusil ametrallador, al que se contestó por nuestra parte con fuego de mortero, consiguiendo destruir un parapeto faccioso. SUR DEL TAJO.—Ligero tiroteo en varios sectores y cañoneo enemigo sobre nuestras posiciones al Noroeste de Medellín. Se han presentado a nuestras filas dos evadidos del campo faccioso. LEVANTE.—El enemigo consiguió recuperar la posición de los Cabezos de Buña, después de batirla con fuego de mortero. Hoy la actividad se ha limitado a tiroteos en varios sectores. ESTE.—La artillería enemiga emplazada en Santa Quiteria y Almedívar disparó sobre algunas de nuestras posiciones y sobre Tardienta. Los rebeldes siguen presionando en las posiciones ocupadas últimamente por nuestras tropas en el sector de Puebla de Albornón. La aviación facciosa bombardeó los campos de los alrededores de este pueblo. Tiroteo de infantería y fuego de artillería sobre las posiciones contrarias de la ermita de Magallón y Lecifena. Se han evadido del campo faccioso, pasándose a nuestras

compañía, un alférez y doce soldados.

CENTRO.—El enemigo intentó sendos golpes de mano en los sectores de Carabanchel y el Jarama y fueron enérgicamente rechazados.

En el sector de El Pardo se inició un intenso combate que duró media hora."

FUERZAS AEREAS

El parte de ayer noche dice: "La aviación leal ha bombardeado El Burgo y sus alrededores. Lo hizo más tarde sobre Alfajarín y la carretera a Lérida, actuando, por último, en Campillo, del frente de Teruel-Albarracín."

Más actos de piraterías de los facciosos

"La aviación facciosa viene realizando estos días continuas agresiones por mar y tierra en los puntos fronterizos con Francia, guiada del propósito de interrumpir las comunicaciones entre la España leal y la vecina nación.

A tal propósito, responden los frecuentes bombardeos sobre el puente de la vía férrea de Culera y las agresiones a toda clase de barcos en la cista. El lunes fueron agredidos desde el aire los guardacostas "Francisco" y "Adela", y en la mañana de ayer martes, a las sesenta y tres, lo fué el "Llobregat", que, destinado a igual servicio, daba escolta al buque "Cabo Tres Forcas". En la dotación del "Llobregat" hubo que lamentar un muerto y un herido.

Uno de los aviones facciosos que agredieron al "Llobregat", atacó, seguidamente, ametrallándole, al avión correo de la compañía "Air France", que hace el servicio entre Marsella y Barcelona, causándole importantes averías."

CERTIFICADOS ANTECEDENTES PENALES Agencia ROMA

CASAS SALA, 102 CASTELLON

gar del accidente los facciosos hulan ante el temor de verse atacados.

Poco después, la artillería enemiga disparó contra el lugar donde estaba el avión, sin que consiguiera destruirlo. Por la noche, fuerzas de la Quinta Brigada de Carabineros, con gran heroísmo, consiguieron rescatar el aparato sin que el enemigo se diera cuenta.

En Arganda es conquistada una posición estratégica

Arganda.—Esta madrugada las tropas republicanas que actúan en este sector han conseguido, tras una brillante operación, ocupar un punto de gran valor estratégico, pues domina todo el campo enemigo. A los facciosos los sorprendió la maniobra y no opusieron resistencia. La posición ha quedado debidamente fortificada.

CRONICA DE GUERRA

Cómo aprenden nuestros combatientes del Centro

(De uno de nuestros corresponsales)

La línea, larga de los carros de combate, espaciados, y detrás, las líneas de la infantería. Los cañones horizontales de los tanques abren el camino del supuesto avance. Los hombres que marchan detrás caminan encorvados. Se suceden las explosiones. A doscientos metros se extiende una cortina de humo. Hay un pueblo. En su entrada—un llano arrimado a dos montes pequeños y una carretera estrecha—, un batallón despliega su capacidad defensiva. Las piezas antitanques funcionan con rapidez. Una sección de los atacantes consigue desplazarse ágilmente hacia la izquierda, y, de repente, el "enemigo" se ve envuelto por uno de los vértices de sus trincheras.

Maniobras. Nuestros soldados se ejercitan y se adiestran. Nuestros soldados del Centro, ejemplo de firmeza y valor sereno. Mas concretamente aún; varias unidades de la 46 división.

Los oficiales ocupan sus puestos de vanguardia en el supuesto avance y en la supuesta defensa. El comandante del batallón que guarda el pueblo organiza la resistencia y dicta órdenes constantes.

El jefe de la brigada que ataca estudia sobre el terreno la marcha de la operación y lleva al enlace telefónico sus impresiones y sus mandatos.

Este jefe de brigada, con entrenamiento y honores de cien combates duros es el comandante Candón. De él se han escrito ya muchos elogios. No es español. No lo era—para ser más justos. Ahora puede llamarse con orgullo hijo del pueblo de Cuba y del pueblo por cuya libertad combate.

El jefe de la división—típico fotográfico de la barba recortada y el semblante quemado por el sol—habla de la operación que ha terminado con la entrada en el pueblo de la brigada. No sin que el batallón haya agotado todos los recursos defensivos y sin que algunos "prisioneros" hayan resistido hasta el último momento. Los servicios sanitarios van y vienen afanosamente, recogiendo muertos que cantan en voz baja y heridos que nunca estuvieron tan sanos. El jefe afirma:

—Estas maniobras son magníficas pruebas de entrenamiento y de capacitación. No solamente para los soldados, sino también para los mandos medios y los jefes. Las experiencias de los últimos combates se añaden a las que todos podemos obtener del desarrollo de estas operaciones cuidadosamente planeadas y realizadas, como si fueran auténticas luchas contra el enemigo.

den a las que todos podemos obtener del desarrollo de estas operaciones cuidadosamente planeadas y realizadas, como si fueran auténticas luchas contra el enemigo.

Y a seguida enumera los éxitos y despacha cuidadosamente los puntos negros del avance y de la defensa. Tal compañía habría sido diezmada. Tal otra no cumplió exactamente lo ordenado. Este batallón marchó con ordenado. Este batallón marchó con

En la división hay nuevos reclutas. Los veteranos están confundidos con ellos, y es difícil identificar a unos y otros. Los reclutas no han entrado en fuego. Pero saben en teoría cómo hay que avanzar y cómo mantenerse en la trinchera frente a un enemigo superior que camina protegido por carros de combate.

—Y no es esto solamente lo que se hace para capacitarlos. Se dedica a esta labor una atención ilimitada. Capacitación militar, cultural y política. Los comisarios, los instructores y los jefes trabajan con entusiasmo y tenacidad. Y sin cansar excesivamente a los muchachos se les adiestra en un plazo breve.

No se puede ocultar la pregunta: ¿Responderán llegado el momento?

Y la respuesta, concreta y tajante de quienes hemos visto de cerca la última ofensiva del Centro: Sí responderán. Son hijos del pueblo que sienten la causa del pueblo. Las enseñanzas las reciben atentamente, comprendiendo la importancia que tienen y justificando su necesidad. A la capacitación política y cultural y la de tipo militar, no las consideran como un mal necesario, como algo molesto y obligado, sino como un beneficio que les otorga el Ejército al que pertenecen. No es la instrucción cuartelera con gritos y brutalidades de señoritos oficiales, sino el aprendizaje metódico e inteligente de la técnica de la guerra. Y al mismo tiempo que se les enseña a desplegar y a encorvarse detrás de los tanques y a correr hacia un flanco desprotegido del enemigo, y a montar una ametralladora en varios segundos, y a tirar sobre la hierba el fusil ametrallador, que canta ráfagas exactas, se dan clases de cultura y escuchan conferencias en las que les expalan de manera sencilla cosas que sólo intuían.

Nuestro Ejército del Centro se capacita. Cada día es mejor que el anterior. El Ejército que forjó el 7 de Noviembre, y resistió en el Jarama, y puso en fuga a los italianos en Guadalajara. El Ejército de Madrid.

LA LUCHA EN ASTURIAS

El enemigo imprime extraordinaria violencia a sus ataques.— Los mineros asturianos barren las filas rebeldes con su fuego mortífero

Gijón.—La preocupada actividad en el día de ayer estuvo concentrada en la parte de Mazuco, donde los facciosos atacaron duramente, concentrando importantes contingentes de artillería e infantería y con la colaboración del "Cervera", bous armados y aviación, que descargaron extraordinaria cantidad de metralla sobre nuestras posiciones, sin conseguir, a pesar de ello, quebrantar la formidable resistencia de las tropas asturianas. Durante varias horas se combatió encarnizadamente, por la presión del enemigo, que intentaba cortar el paso de la carretera de Llanes a Meré y que no logró conseguirlo.

En las primeras horas de la noche y en un máximo y extraordinario esfuerzo, los fascistas lograron que abandonásemos la posición de Monte Cabeza, haciéndose el repliegue, con todo orden, a otras posiciones, desde las que persiste la resistencia. El pequeño avance conseguido ayer por el enemigo lo ha sido a costa de sacrificios y de centenares de hombres. También logró el invasor una pequeña infiltración hacia el pueblo de Mazuco, donde anoche continuaba luchándose encarnizadamente.

En los frentes de León también se combate con mucha intensidad. A pesar de la violentísima actuación de la aviación y la artillería enemiga, los ataques a la posición enemiga de Pico Cueto fueron rechazados y en sus filas se registraron importantes bajas, producidas por el terrible fuego de ametralladora que se les hizo.

Sobre Collada de Pajares, el enemigo lanzó una extraordinaria cantidad de hombres, que nuestras tropas resistieron brillantemente, logrando, en un contraataque formidable y maravilloso, recuperar las posiciones, de las que fué dueño el enemigo muy poco tiempo. Igualmente se rechazaron los ataques facciosos a las alturas del Rubio, el Rosco y Cangas, así como una incursión que el enemigo pretendió realizar por el camino que va desde Benza a Viasimpliz y la Vid. filas, un teniente, comandante de

AGUA DEL CARMEN TARRAGONA

SUSTO, mareo, síncope

ALGUNAS GOTAS EN UN TERRÓN DE AZÚCAR O EN UNA TAZA DE CUALQUIER INFUSIÓN, LE RESPONDRÁN EN EL ACTO.

VENTA EN FARMACIAS

INFORMACION GENERAL

La policía extrangula un intento subversivo de la "quinta columna"

Valencia.—El Director general de Seguridad ha manifestado a los periodistas que, a la vista de indicios que se tenían sobre un probable intento de perturbación por parte de elementos enrolados en la "quinta columna", la Dirección, de acuerdo con otras autoridades, adoptó las precauciones necesarias, que han tenido un feliz resultado.

Lo que se intentaba ha quedado desarticulado y detenidos los elementos que actuaban como organizadores, entre ellos gente de gran significación, que hasta ahora no había sido molestada. Se han realizado unas cuarenta detenciones. En determinado cuartel han sido detenidos, también, cuarenta esminaristas que allí estaban agazapados.

Dijo, simismo, que es intolerable que a estas alturas pretendan continuar perturbando nuestra retaguardia gentes que se han escudado en la benevolencia con que se les viene tratando. Por lo demás, la situación del orden público es inmejorable.

Queda constituido el Tribunal de Responsabilidades Civiles

Valencia.—Esta mañana y bajo la presidencia de Demófilo de Buey, se ha constituido el Tribunal de Responsabilidades Civiles, con miembros de derecho y el jurado nombrado por el Parlamento, partidos políticos y organizaciones sindicales.

Para actuar en los asuntos que han

de resolverse en el presente mes y previo sorteo, han sido elegidos un representante de la UGT, otro de la CNNT, y de Izquierda Republicana, partido Socialista, partido Comunista y Unión Republicana.

El estado de alarma se prorroga por otro mes

Valencia.—Reunida la Comisión permanente de las Cortes, ha acordado prorrogar por un mes el estado de alarma.

EXTRANJERO

Es preciso acabar los salteadores internacionales

Moscou.—Comentando el torpedeamiento del barco mercante soviético «Timiriázar» dice «Izvestia» que todos los datos demuestran que los actos de piratería realizados por submarinos y torpederos «desconocidos» forman parte de un solo plan estratégico.

«Los ataques criminales—continúa el periódico—perpetrados por los barcos de la flota italiana en el Mediterráneo, forman parte del plan de bloqueo; no solamente de España, sino de todos los puertos y vías comerciales; en que podían anular los barcos de los Estados amigos de la paz y no dispuestos a someterse a la prohibición insolente de los invasores.

Desde principios de agosto, las autoridades italianas habían ter-

minado sus preparativos de ataque para el asalto al Mediterráneo, y hasta advirtieron a sus «amigos», principal y especialmente a los japoneses, para que sus barcos no fueran víctimas de la piratería que pensaban desarrollar.

Después de advertir a sus «amigos» se dedicaron a desarrollar, su plan de ataque, que ha emocionado a todo el mundo.

El mundo entero sabe quien es el organizador de las salteamientos en el Mediterráneo.

El criminal está descubierto. De lo que se trata, pues, es de poner fin a este salteamiento.

No dudamos que la opinión pública mundial, encontrará los medios de reducir a los piratas.

Eden explica el alcance de los acuerdos de Nyón

Ginebra.—Anoche el señor Eden pronunció un discurso por radio, en el que explicó los motivos y alcance de los acuerdos de Nyón y dijo: Creemos haber puesto fin a la piratería en el Mediterráneo. Hemos establecido una policía que inflingirá a los submarinos culpables de nuevos actos de piratería el castigo que merezcan.

Dinero para la provincia de Castellón

El diputado a Cortes por la provincia, camarada Gómez Hidalgo, ha recibido del subsecretario de Obras Públicas las siguientes noticias, sobre asuntos que le tenía recomendados:

—Haberse firmado libramiento de 50.000 pesetas para obras de la carretera de Sierra Engarcerán a la de Puebla Tornesa a Albocácer, en Els Puchols.

—Haberse firmado libramiento de 50.000 pesetas para obras en la carretera de Sierra Engarcerán a Sarratella.

—Haberse firmado libramiento de 50.000 pesetas para obras de reparación en el camino de Onda a Alcora.

CONSEJO MUNICIPAL

Las nuevas tasas del pescado, frutas y verduras

La reunión que el consejero Mari con los presidentes de los Sindicatos Pesqueros del Grao y con una representación de vendedoras, tuvo como final la confección de la nueva tasa del pescado, cuyo detalle es como sigue:

Pescadilla, a 12 pesetas kilo; Pescadilla pequeña, 7'10; Salmonetes de primera, 12 (el mismo de antes); ídem de segunda, 5'60; ídem de tercera, 6'60 (el mismo de antes); Mollera de primera y segunda, 7'00; Besugo, 7'50; Pagel, 8'00; Caballa, 4'00; Verdel o Sorell, 4'00; Sardina, 3'00; Rayá, 4'00; Vastinas varias, 3'45; Rapes grandes, 4'50; Pulpos grandes, 3'40; Pulpos pequeños

(especial), 8'50; Boga, 5'00; Lengüado, 14'00 (el mismo de antes); Sucla, 5'00; Lisas, 4'50; Burros, 3'50; Sepia grande y pequeña, 7'00; Musola, 6'50; Mabras, 6'00 (el mismo de antes); Esparrallones, 6'00 (el mismo de antes); Doncellas, 6'00 (el mismo de antes); Gallinas, 7'50; Ratas, 7'50; Langostinos, 24'00 (el mismo de antes); Langostas, 19'20 (el mismo de antes); Calamares, 10'20; Sepiones, 6'50; Angulas, 5'00; Peludas, 10'50, y Virets, 7'00.

Excepto el pescado especial, que queda con el mismo precio de la tasa anterior, el demás ha sido rebajado un quince por ciento.

Esta tasa empezará a regir desde mañana.

EL PRECIO DE LAS VERDURAS, HORTALIZAS Y FRUTAS

Los nuevos precios impuestos por la Comisión de Abastos para las verduras, hortalizas y fruta fresca, son los siguientes:

omates de primera, 0'70 pesetas; ídem de segunda, 0'50; Bajocas o judías verdes, 1'30; ídem de manteca, 1'50; Bajoqueta, 1'75; Bajocones, 1'30; Judías (carichs), 1'00; Pimentones rojos, 1'20; ídem verdes, 1'00; Morrongs, 0'80; Acelgas, 0'70; Cardet, 0'50; Cebollas, 0'30; Uva rosseti, 1'70; Uva moscatel y balansi, 1'50; Uva planta, 1'30; Uva de huerta, 0'80; Uva brena, 0'70; Manzanas Camuesas de primera, 1'60; ídem ídem de segunda, 1'30; ídem heladas de primera, 1'60; Peras de invierno de primera, 1'00; ídem ídem de segunda, 0'80, y Berengenas, 0'70.

La comisión advierte a todas las revendedoras, que a la hora de abrir el mercado han de tener puestos en sitio bien visible los carteles indicadores de los precios, pues de lo contrario serán multadas un día y otro si es preciso, llegando hasta

privarles de salir al mercado, previa incautación de todos sus artículos.

CARNE DE POLLO A LA VENTA

La Comisión de Abastos ha decidido sacar mañana a la venta carne de pollo a los precios de tasa, sirviéndose solamente 125 gramos a cada comprador.

Esta venta se establecerá en las casetas del mercado números 1, 29 y 30, y en la del mercadilla de José Peiró (Hijo).

TAMBIEN HABRA BACALAO

Asimismo, se despachará mañana en el mercado un resto de bacalao, el cual podrá ser adquirido por los que presenten el ticket número 11, correspondiente al mismo artículo.

Se hace presente para general conocimiento, que sólo serán válidas para estos artículos las colas que se formen desde las siete de la mañana.

CARTELERA DE ESPECTACULOS

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'45

Escogidos COMPLEMENTOS.

El Noticiero "ESPAÑA AL DIA" núm. 23".

"CHICA DE PROVINCIAS", por Jannete GAYOR, hablada en español.

SALON DORE

A las 6'45 y 9'45

"FASCINACION", por Paul LUKAS.

Y "EL HOMBRE QUE VOLVIO POR SU CABEZA", por Joan BENNET.

LAS SESIONES DE LA ASAMBLEA DE LA S. DE N.

La delegación china plantea en este organismo la agresión nipona

Ginebra. — A las 10'30 de esta mañana comenzó la sesión plenaria de la Asamblea de la Sociedad de Naciones. Presidió el señor Haga-Kam.

El primer delegado chino, señor Bellington-Ko, denuncia la agresión que desde hace dos meses es víctima su país por parte del Japón. China, a pesar de la desventajosa situación en que se encuentra, se ha visto obligada a registrar una nueva invasión armada en su territorio.

Relata la destrucción sistemática de vidas y bienes por parte de los japoneses y denuncia que éstos utilizan la concesión internacional como base de operaciones militares para atacar a los chinos de Sanghai. La situación en extremo Oriente es muy grave.

El Japón recurre descaradamente a la guerra como instrumento de su política, poniendo en movimiento a su gigantesca máquina guerrera para conquistar y dominar China. Rechaza los argumentos esgrimidos por el Japón para tratar de justificar su acción como superpoblación y necesidad de materias primas.

Recuerda que China ha declarado que estaba dispuesta a cooperar económicamente con el Japón, pero que las buenas intenciones de China han sido siempre rechazadas por la política japonesa del puño de hierro. Esta política tiende también a la eliminación de los intereses extranjeros en China y a la anulación de las posesiones europeas y americanas en este país.

Al resistir a los invasores del ejército japonés, China no sólo defiende su territorio sino que salvaguarda los intereses de las potencias extranjeras. El esfuerzo de China fracasase, por faltarle el apoyo de las potencias extranjeras—cuyos intereses están igual que los de China amenazados—pronto las naciones se verían obligadas a asegurar su de-

fensa por sí mismas.

Trata del ilegal bloqueo en las costas de China y dice que la situación europea actual es semejante a la del Extremo Oriente.

Afirma que la paz es indivisible y su mantenimiento una cuestión de interés general. Si el problema de Oriente, creado por la agresión del Japón, es resuelto satisfactoriamente con la aplicación de los principios del Pacto, la solución tendrá efectos saludables en Europa y preparará el camino para resolver los problemas de este Continente.

La invasión japonesa en China exige urgentes medidas por parte de la Sociedad de Naciones y es necesario adoptarlas para que la situación no se extienda y agrave.

La Sociedad de Naciones encarna el ideal y representa el orden de la vida internacional, cuyo triunfo ha de asegurarse si las naciones quieren tener en él seguridad. Los principios de la seguridad colectiva constituyen la única base sólida de todo el sistema de paz organizado en el Mundo.

El discurso, tan mesurado, del delegado chino, es acogido por la Asamblea con grandes aplausos.

Como ningún orador se ha inscrito en la discusión general, no se ha fijado fecha para la próxima sesión.

Seguidamente el presidente levantó la sesión.

Mañana será sometida al Consejo de la S. de N. la demanda de España

Ginebra. — Mañana, jueves, someterá el doctor Negrín la demanda de España al Consejo de la Sociedad de Naciones.

A fines de esta semana, el presidente del Gobierno español definirá ante la Asamblea, con mayor precisión, lo que España espera de la Sociedad de Naciones.

EL PARTIDO COMUNISTA FIJA SU POSICION

Todo debe quedar subordinado al logro de la unidad antifascista

Valencia. — Se ha reunido el Buró político del partido Comunista, para examinar la situación actual del país.

En el comunicado entregado a la prensa dice que la falta de una sólida unidad de todas las fuerzas antifascistas es hoy la causa principal de nuestras debilidades. En el Norte faltó una severa política de guerra. Durante la calma, que duró varios meses, ni se hicieron fortificaciones, ni se depuraron mandos, ni se puso a la industria en pleno rendimiento, ni se preparó a la población civil para soportar los sacrificios de la guerra. Un liberalismo podrido garantizó la impunidad de la "quinta columna".

Ante todo esto, se hace más necesaria la unidad de todos los sectores antifascistas. A pesar de las duras lecciones del Norte, todavía se observa en nuestra retaguardia un enrarecimiento del ambiente y una tirantez que degenera en luchas intestinas entre fuerzas que tienen como misión ganar la guerra. Para poner término a esta situación, el partido Comunista ha decidido hacer un nuevo esfuerzo para que se consolide la unidad de todos los antifascistas honrados y sinceros.

A este fin, recuerda a todos los camaradas que tienen puestos de mando en el ejército, a los agitadores y periodistas del Partido, que la unidad, el fortalecimiento, la extensión y la solidaridad del Frente Popular antifascista constituyen el arma política imprescindible de la victoria y debe ser el principal objetivo del partido Comunista en los actuales momentos.

Es posible—añade—que animados del deseo de defender al partido Comunista, algunos camaradas hayan reaccionado ante ataques injustificados con demasiada violencia. El Buró político declara que en estos momentos hay que evitar el exceso de las polémicas periodísticas y, en general, de todas las relaciones, a fin

de reforzar y mejorar los vínculos entre las organizaciones y los militantes antifascistas. Los camaradas que tienen puestos de mando en el ejército, deben acentuar sus relaciones de camaradería y fraternidad con los que pertenecen a otros partidos y organizaciones y con los antiguos mandos que han permanecido leales y sirven fielmente la causa de la patria republicana.

Después dice que la fusión de los partidos Socialista y Comunista se impone como una necesidad ineludible, sin ninguna exclusión de personas o grupos. El Buró político quiere aproximar sus relaciones con la C. N. T. y organizaciones anarquistas y declara que está dispuesto y quiere tener una discusión fraternal con los dirigentes de la C.N.T., para disipar definitivamente los equívocos existentes entre las dos organizaciones y establecer las bases de una colaboración recíproca y permanente.

El pacto U. G. T.-C. N. T. es considerado por los comunistas como un primer paso hacia la unidad de las dos organizaciones sindicales.

Por último declara que no tolerará que siga la política de escisión de los sindicatos de la U. G. T.

BANCO CENTRAL

Capital escriturado. Ptas. 200.000.000
» desembolsado 60.000.000
Reservas 23.107.144

El Banco Central realiza todas las operaciones bancarias propias de los Establecimientos de primer orden, abonando intereses con sujeción a los mayores tipos autorizados por el Consejo Superior Bancario.

Cuentas corrientes. . . . De libre disposición
Caja de Ahorros. Imposiciones desde una peseta
Imposiciones a plazo. . Sin limitación de cantidad
Huchas Para el pequeño ahorro

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35

Heraldo de Castellón

Socorro Rojo Internacional

(Viene de primera plana.)

representación del Ministerio de Sanidad, aborda diferentes aspectos del problema como evitación de la mortalidad infantil, higiene y vigilancia de los niños. Elogia la ayuda decidida del S. R. I. y cita cifras de vacunación, etc., que ascienden a un 80 por 100 de los niños evacuados.

Informan a continuación las delegaciones de Guadalajara, Toledo y Extremadura. Este último, camarada Manuel Tirado, se extiende en un amplio informe sobre los refugiados en aquella región, una de las más castigadas por el criminal fascismo.

Detalle lo relativo a servicios sanitarios, escuelas, etc., y cede el uso de la palabra a las delegaciones de Córdoba, Granada, Huesca, Zaragoza y Madrid.

La última, representada por Maruja Sánchez, dice que este problema ha sido mal enfocado desde sus principios debido a la precipitación con que hubo de acometerse. Da algunas normas y resoluciones.

A continuación informa la camarada Bargalló, en nombre de la Delegación Catalana. Cita la cifra de 500.000 refugiados que existen actualmente en aquella región, agravándose el problema por la llegada en estos días de 6 ó 7 mil más cada día, procedentes del Norte de España.

El camarada Enrique Jiménez, ex Consejero de la Junta de Evacuación de Defensa de Madrid, excusa su asistencia y envía un extenso informe, que se lee, terminando con esta las intervenciones de la mañana.

Se reanuda la sesión a las cuatro de la tarde, con el informe de los delegados de Jaén y Almería, que informan en los aspectos puericulturales, Sanidad, etc.

Murcia y Albacete hablan sobre los 20.000 evacuados que existen en ambas provincias; elogian la labor de algunos pueblos y Comités del S. R. I., que se han distinguido en esta labor y hacen referencias para el futuro. A continuación informan los camaradas de Alicante, Cuenca, Castellón y Valencia.

Es realmente impresionante el informe del delegado de Euzkadi, camarada Jesús Miguel, por sus detalles acerca de la invasión de las hordas fascistas a aquella región sufrida. En él se hace referencia al éxodo de los evacuados de Irún, San Sebastián, Bilbao y por último Santander.

A continuación el camarada Modesto Morrón, que con tanto entusiasmo colaboró en la evacuación de Madrid, como miembro del Comité Nacional de Refugiados, hace un extenso informe sobre la labor del S. R. I. hasta la creación del Comité Nacional de Refugiados, asistencia prestada a los mismos, labor del Ministerio de Sanidad y Asistencia Social y termina proponiendo soluciones para la evacuación de Madrid, asistencia a los refugiados en sus puntos de destino, alojamiento para los refugiados, empleo de los mismos en diversos trabajos, Sanidad, problema de los niños, refugiados en el extranjero, propaganda, vigilancia, etc., etc.

Como informe final figura la intervención del camarada Carlos J. Contreras, miembro del Comité Ejecutivo Mundial del S. R. I., quien dice que el problema de los refugiados es una de las cuestiones fundamentales en la retaguardia, y que en tal aspecto la Conferencia que se celebra, convocada por el Socorro Rojo, es de importancia fundamental ya que tiende a apoyar en este aspecto la obra del Gobierno.

Habla de la "quinta columna" y de su labor entre los refugiados y la población civil, creando el descontento y el malestar.

Termina en medio de una estruendosa ovación, diciendo que en estas tareas el Socorro Rojo será el factor fundamental para hacer de la retaguardia de España otro frente de lucha contra el fascismo internacional.

A continuación se leen diversas conclusiones que son aprobadas por unanimidad y que se elevarán al Gobierno y termina la segunda sesión de la Conferencia a las diez de la noche.

Información judicial Tribunal Popular

EL JUICIO DE HOY

Esta mañana se ha constituido el Tribunal Popular para ver y fallar el juicio oral en causa seguida a Manuel Olegaray Herrando, acusado de adhesión a la rebelión.

Motivó este proceso el haber sido hallada en fecha posterior al plazo que señalaba el Decreto del Ministro de la Gobernación sobre presentación de armas de fuego y explosivos, en un pajar de Montán, un wichester y una canana propiedad del acusado.

Constituyen el Tribunal de Derecho el presidente don Antonio Domínguez y los magistrados don Felipe Aragonés y don José Castelló-Tárrega.

Ocupa la banqueta del ministerio público don Vicente Riscos Ortiz y la de la defensa, el abogado don José Ordax Avelilla.

En su declaración y a preguntas del Fiscal y la defensa, el Olegaray dice que el bando del Ministro de la Gobernación le sorprendió estando ausente del pueblo y el arma, que se encontraba en el domicilio de sus padres políticos, fué escondida por su suegra, desconocedora del mencionado bando, ante el temor de que fuera en alguna ocasión utilizada por el marido de ésta, que era dado a la bebida, pero sin intención de transgredir la disposición ministerial.

Comparecen los peritos armeros Tomás López García y Vicente Martí Pascual, los cuales ratifican la declaración anterior, en la que afirman el buen uso en que se encontraba el arma y las municiones al examinarlas.

No hay testigos de cargo.

Se procede a la prueba testifical de la defensa, declarando Aurelio Gimeno Vagan y Emilio Gaete Gaete, los cuales coinciden en que el Olegaray Herrando se encontraba ausente del pueblo en la fecha

coincidente con la disposición ministerial.

Se procede a la lectura de las conclusiones definitivas, informando seguidamente el Fiscal, el cual analiza el hecho en un sentido puramente objetivo y de estricta legalidad, dejando amplio margen al Jurado para la apreciación de los hechos.

La defensa en un informe breve, estima la no responsabilidad de su patrocinado del cargo que se le imputa y solicita un veredicto de inculpabilidad.

Leído el veredicto y en vista de las contestaciones al mismo por el Jurado, favorables al encartado, el Fiscal retira la acusación y pide la absolución de Manuel Olegaray, pronunciándose el Tribunal de Derecho de conformidad con la petición del Ministerio público y la defensa y ordenando la inmediata libertad del detenido.

Sindicato Médico Provincial.-U. G. T.

Este Sindicato ha acordado fijar el tipo mínimo de Igualdad para los vecinos de esta capital, a CINCUENTA PESETAS anuales. Ningún compañero, afiliado a este Sindicato, deberá percibir a partir de esta fecha menor cantidad por esta clase de servicio.

Castellón 15 Septiembre 1937
La Junta Directiva

Crónica

"BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación, en el número correspondiente al 14 de septiembre, inserta:

Decreto de la Presidencia, ordenando que por los Ministerios de Agricultura y Hacienda y Economía conjuntamente, se eleve a la Presidencia propuesta razonada de los precios máximos que debe percibir el productor en origen y los que ha de satisfacer el consumidor en el mercado, por los artículos considerados como de primera necesidad. Orden limpiando el uso persistente de los automóviles oficiales en los departamentos ministeriales, al Presidente del Consejo de Ministros, Ministros, Subsecretarios, Presidente del Tribunal Supremo de Justicia, Fiscal de la República, Directores Generales de Carabineros y de Seguridad y Jefes de las unidades armadas.

Orden de Defensa Nacional, prohibiendo la expedición de licencias absolutas mientras subsistan las actuales circunstancias.

Orden de Justicia, disponiendo que para que los Colegios Notariales se hagan cargo del pago de los sueldos de empleados de un Notario, serán indispensable que éste acredite su falta de recursos mediante la presentación de documentos; dictando reglas de procedimiento a que ha de ajustarse la imposición de las sanciones a los infractores de los preceptos de abastecimientos; sacando a concurso veinte plazas de topógrafos, con destino a las Oficinas de Cartografía e Información de las distintas Unidades del Instituto de Carabineros.

Decreto de Agricultura, interviniendo todas las existencias de arroz cáscara de la cosecha de 1936 y las que se obtengan procedentes de la cosecha del año 1937, así como los molinos dedicados a su elaboración. Disolviendo el Comité Directivo de la Federación Sindical de Agricultores Arroceros y constituyendo el Comité Directivo Provisional que presidirá el Delegado del Ministerio de Agricultura.

Relación de transferencias de automóviles diligenciadas por la Jefatura de Obras públicas de Castellón durante el mes de Agosto último.

Distribución mensual de fondos del Consejo provincial.

Repartidor de convocatorias

solicita para realizar este trabajo, la Sociedad de Sastres U. G. T. Informes en la Secretaría del Centro Obrero, de 7 a 8 de la tarde.

Casa de Socorro

Últimamente han sido prestadas por este centro sanitario, las siguientes asistencias:

Melchor Monfort, de 30 años de edad, domiciliado en la calle Libertad, 4; fué asistido de una herida en la región frontal derecha, de tres centímetros de extensión que interesa las partes blandas, producida por atropello de auto. Pronóstico leve.

Bautista Doménech Pastor, de 67 años, domiciliado en la calle Conde Noroña, 8; fué asistido de una herida incisa en el dedo pulgar de la mano izquierda, producida con una navaja. Pronóstico leve.

Soledad Cadenas Rodríguez, de 28 años, domiciliada en la calle Antonio Pons, 1; fué asistida de arañazos en la región malar izquierda, producidas en una riña. Pronóstico leve.

GOBIERNO CIVIL

Una prueba de cómo se sabotea al régimen

Con motivo de las investigaciones que actualmente se hacen por los pueblos de esta provincia para comprobar el cumplimiento de la tasa marcada por el Gobierno y averiguar las ocultaciones de géneros que puedan existir, se conoce que algunos elementos se han sentido exasperados.

Ayer se produjo un altercado en el pueblo de Nules, formándose un grupo de mujeres que protestaban de la tasa y pidiendo más ración de pan. Daba la coincidencia que las que formaban en cabeza de este grupo eran de filiación derechista, protestando de todo e instigando a las demás para que manifestaran su descontento.

Se ordenó un minucioso registro en casa de éstas, encontrándose almacenada bastante cantidad de trigo, patatas, legumbres y otros artículos procediéndose a la detención de las mismas.

OTRO CONSEJERO MUNICIPAL A LA CARCEL

También, con motivo de las investigaciones que se llevan a cabo por la provincia, se ha podido comprobar que en un pueblo se vendía el pan a 0'75 el kilo, proediéndose contra el consejero municipal de abastos, ya que tal proceder es contrario a las medidas adoptadas por el Gobierno, y que todos debemos respetar en estos momentos, quedando a ello mucho más obligados los consejeros de abastos por el cargo que ocupan.

VISITAS

Relación de las visitas evacuadas esta mañana en el Gobierno civil:

Comisión de Torre Endoménech; comisión de Ahín; Raimundo Catalán, de Puebla de Arenoso; Genera Latorre, de Almedijar; Doctores Moles, de Villarreal; Jefe de la 10.ª Brigada opográfica de Costas; comisión de Almedijar; comisión de Burriana; Faustino Marco, de Villafranca; Miguel Alonso, cabo del Ejército; comisión de Cuevas de Vinromá; Enrique Herrero, de Artana; secretario de Salsadella; Mercedes Villarrica, de Asturias; alcalde de Chiva de Morella; Joaquín Gozalbo, de Nules; José Faustino, de Burriana; director del Banco de Vizcaya; José Gómez Rubio, consejero municipal de abastos; Sebastián Esteve, de Elche; Vicente Bausá, de Castellón; Heliodoro Moreno, de Madrid; alcalde de Villafranca del Cid; comisión de Albocácer; Eliseo Bellés, de Adzaneta; comisión de Torralba; Bruno Mata Sánchez, guardia de asalto; comisión de Cervera del Maestre; comisión de Villarreal; Angel Usó Latorre, de idem; comisión de Algimia; Vicente Ramos, de Almazora; Pascual Cubertoret, de idem, y José Puchol, de San Mateo.

CONSEJO PROVINCIAL

En Depositaria

LIBRAMIENTOS AL PAGO
Lorenzo Cucala.
S. A. I. C.
Prudencio Germán Palacios.
Francisco Planchadell.
José Vidal.
Eliseo Padilla.
Joaquín Jordá.
Consejo Metalúrgico.
Palacio de la Moda.
"El Martell" Ramón Trilles.
Enrique Pellicer.
Joaquín Beltrán.
Rafael Luis.
Natalio Gimeno.
E. Forcada Traver "La Gavina".



El invento más sensacional de la época Contra la calvicie: Capilar J. Mourade Hechos y no palabras!

AVISO: El inventor del capilar J. Mourade, recibirá personalmente en CASTELLON, únicamente el jueves día 16 del actual en el HOTEL SUIZO, de nueve a una y de dos a siete y media. Recibirá gratuitamente.

10 años caivo. A los 11 meses de tratamiento

NOTA IMPORTANTE: El inventor del Capilar J. Mourade participa a sus clientes y al público en general que se ausentará por dos meses, ya que ha sido reclamado por sus clientes del extranjero. Por lo tanto conviene a todos los clientes visitarme el jueves próximo, para comprobar el curso del tratamiento antes de marcharme al extranjero.

EL INVENTOR DEL CAPILAR J. MOURADE HA LIBRADO A LA HUMANIDAD CON EL TRIUNFO DE LA CIENCIA EN FAVOR DE LA FISONOMIA HUMANA, EL TERRIBLE ESPECTRO DE LA CALVICIE NO EXISTIRA MAS. LA ESTETICA PERSONAL HA TRIUNFADO.

Curación rápida con el Capilar J. Mourade y garantizado hasta los 55 años.
AVISO: Precios actuales del Capilar núm. 1 (para diez días), 22 pesetas; Capilar núm. 2 (contiene tres y medio para un mes a un mes y medio), 72 pesetas; Capilar número 6 (contiene siete para dos meses y medio a tres), 132 pesetas. Desinfectante (para un mes), 12 pesetas. Ambos productos forman parte del tratamiento. Desinfectante especial número 4, 60 pesetas.